



# El Carboneo

El Carbón ha constituido tradicionalmente una fuente de energía de primer orden para hornos, fraguas y uso doméstico, siendo utilizado todavía en zonas rurales.

El **horno de carbón** se construye sobre una superficie plana denominada alfanje, apilando trozos de leña sobre un material vegetal más seco, que actuará de combustible inicial, siendo todo recubierto de tierra para que la combustión sea lenta y sin apenas oxígeno y no se produzca llama. Posee una apertura frontal, llamada puerta o caída, y otra trasera que recibe el nombre de caño. También se realizan una serie de aperturas temporales conocidas como piperos o estaqueros, que controlan el proceso de combustión. El resultado es la obtención de carbón vegetal.

El Carboneo acabó con muchos de nuestros mejores encinares y quejigares, debido a que fue uno de los principales recursos de los pueblos de la sierra.



JUNTA DE ANDALUCÍA

CONSEJERÍA DE MEDIO AMBIENTE Y ORDENACIÓN DEL TERRITORIO



RED ANDALUZA  
JARDINES BOTÁNICOS  
EN ESPACIOS NATURALES